
École Élémentaire Belle-Noue   Épernay 
5 allée de la Montagne Pelée 

 Tél : 03 26 54 54 66 Courriel : ce.0511619h@ac-reims.fr 

 

CONSEIL D’ÉCOLE DU 5/11/2020 
 

 Présent(e)s : 

 

  - Mme Gervais, directrice de l’école. 

  - M Llorca, conseiller municipal. 

 - Mme Palisse, M Le Tan, M Poulain : enseignants.   

  - Mme Bonnet, Mme Brugnon, Mme Lambot, : délégués des parents d’élèves. 

 

 Excusé(e)s : 

– M Vacondio, IEN circonscription Épernay. 

– Mme Dulac Charlotte, référente périscolaire. 

– Mme Tadjenant, Mme Thiéfin, Mme Guler, Mme Pinto, Mme Lacambre, M 

Guilleminot : enseignants 

– Mme Fedias-Benameur, M Ravon, Mme Moreau, M Delikaya : délégués des 

parents d'élèves 

(En raison de l’application du protocole sanitaire, le nombre de personnes conviées a été 

restreint.) 

 Ordre du jour : 

 Bilan de la rentrée 2020 

 Protocole sanitaire 

 Résultats des élections des parents d'élèves 

 Règlement intérieur 

 Évaluations nationales septembre 2020 

 Projets, agenda du 1er trimestre, actions liées au projet d'école 

 Travaux, équipements 

 Coopérative scolaire 

 Activités périscolaires 

 Sécurité à l’école 

 Questions des parents 

(Joints au compte rendu : protocole sanitaire) 

 

 



 Bilan de la rentrée 2020 

 Effectif au 5 novembre 2020 : 150 élèves 

 Niveaux : 

- 39 élèves de CP : 1 CP1 avec 19 élèves + 1 CP2 avec 20 élèves 

- 22 élèves de CE1  

- 27 élèves de CE2  

- 26 élèves de CM1  

- 25 élèves de CM2  

- 12 élèves dispositif ULIS 

Total hors Ulis : 138 Total Avec Ulis : 150 

Moyenne d’élèves par classe (hors Ulis) : 23 

Grâce à l’ouverture d’une classe supplémentaire, les effectifs en CP et CE1 sont corrects. 

 

 Protocole sanitaire : 

Un nouveau protocole sanitaire est mis en place (en annexe). 

En voici les grandes lignes : 

- Limitation du brassage des classes : les entrées et sorties sont organisées (entrées à 

8h20 pour les CP et CE1, 8h30 pour les autres classes, chaque élève se range avec sa 

classe, portes différentes, récréations décalées) 

- Masques obligatoires pour tous les élèves de l’école élémentaire  

- Lavage des mains : en entrant dans l’école, avant et après les récréations, après chaque 

passage aux toilettes (au retour au domicile après l’école) 

- Matériel commun : utilisé après désinfection ou après 48h 
 

- Chaque parent est tenu de prendre la température de son enfant avant le départ pour 

l’école et à ne pas mettre son enfant à l’école en cas de fièvre ou de symptômes 

évoquant la covid 19 chez l’élève ou dans sa famille. 

Les parents d'élèves ont été informés de ce protocole,  par mail et sur le blog de l'école, les 

vendredis et samedis précédents la rentrée (trois familles sans accès internet ont eu un 

document-papier lundi matin). 

A la rentrée du lundi 2 novembre, 148 enfants sur 150 avaient un masque fourni par les 

familles (deux ont été donnés par l’école). 

Les enseignants précisent qu’ils auraient aimé avoir un temps d’échange et de concertation 

afin de mettre en place au mieux cette rentrée particulière : nouveau protocole et hommage. 

 



 Résultats des élections des délégués des parents 

d'élèves 2020 

- Les élections des délégués des parents d'élèves se sont déroulées par correspondance du 

1er au 9 octobre 2020. 

- Le dépouillement s'est effectué le 9 octobre : 11 parents ont été élus (7 titulaires et 4 

suppléants). 

- Mme Gervais remercie vivement Mme Lambot et Mme Bellam  pour leur participation au 

dépouillement, ainsi qu'à la préparation des enveloppes. 

- Le taux de participation augmente :  39 % en 2018, 53% en 2019, 58% en 2020. 

- Afin de faciliter la communication, un tableau avec les coordonnées (courriels) des parents 

élus est affiché devant l'école et publié sur le blog de l'école. 

- Le rôle des représentants des parents d'élèves est exposé : 

« Les délégués des parents d’élèves siègent au conseil d’école, ils facilitent les relations 

entre les parents d’élèves et les personnels, et peuvent intervenir auprès de la directrice pour 

évoquer un problème ou pour assurer une médiation ». 

 

 Règlement intérieur : 

Le règlement intérieur de l'école est présenté et voté à l'unanimité. 

 

 Évaluations nationales : 

– Tous les élèves de CP et CE1 ont passé des évaluations nationales en français et 

mathématiques. 

– M Poulain et Mme Palisse constatent une baisse dans les résultats. Des difficultés 

liées au confinement apparaissent. Les enseignants précisent qu’ils mettent tout en œuvre 

dans leur classe pour permettre à tous les élèves d’accéder au niveau requis de leur classe. 

 

 Projets : 

 
Projet d'école : 

L'équipe enseignante travaille actuellement à l'élaboration du nouveau projet d'école pour 

les prochaines années. 

Trois ambitions seront déclinées en 2 axes : axe pédagogique et axe éducatif. 

Les ambitions : 

– Améliorer les résultats des élèves en mathématiques, 

– Développer le nourrissage culturel, 

– Améliorer les relations école-famille. 

 

Sorties : 



Les sorties prévues au mois de novembre : cinéma reporté mais planétarium maintenu pour 

les CE2 et Ulis. 

 

-Projet « Silence, on lit ! » : 

Ce dispositif a pour but la pratique quotidienne de la lecture. A un signal sonore, 

quotidiennement, tous les élèves et adultes de l'école lisent pendant 15 minutes le livre de 

leur choix, tous au même moment. 

L'équipe enseignante poursuit cette pratique cette année. 

Afin d'apporter un maximum de choix d'ouvrages à lire, la médiathèque de Bernon est un 

partenaire du projet. Chaque classe se rendra à la médiathèque régulièrement, quand les 

conditions sanitaires le permettront... 

Dans le cadre du budget participatif de la ville d’Épernay, une boîte à lire a été installée à 

l'entrée de l'école, nous avons hâte de pouvoir l'utiliser... 

 

- Projet jardinage : 

Les enseignants poursuivront le travail des années passées sur le thème du « jardin ». 

 

- Projet patrimoine : 

Le projet 2019-2020 n'ayant pas pu aboutir, il est poursuivi cette année : 

Les classes du cycle 2 avaient déposé un dossier de demande de subventions auprès de la 

mairie pour aider au financement d'un projet-patrimoine. La subvention avait été accordée. 

Le Projet Patrimoine a pour objectif de faire découvrir aux enfants le patrimoine local : 

Épernay et ses alentours. Dans le cadre de ce projet, les enseignants des classes de CP et 

CE1 ont le projet de faire découvrir les maisons de champagne aux enfants. Un projet de 

visite de l’hôtel de ville et de visite des caves Mercier en petit train est également envisagé. 

Une sortie au Mont Bernon pourrait être organisée à la fin de l’année scolaire. 

Pour la classe de CE2, l’étude du patrimoine s’élargit à la région avec un projet d’un séjour 

dans les Vosges (année scolaire 2021-2022). Les enseignants remercient la mairie pour cette 

subvention et espèrent de tout cœur pouvoir organiser ce projet cette année. 

 

- Label « génération 2024 » : 

L'école élémentaire Belle-Noue a obtenu ce label ! 

Présentation : 

En appui à l'organisation des jeux olympiques et paralympiques à Paris en 2024, le ministère 

de l'éducation nationale lance la création d'un label intitulé « Génération 2024 ». 

Le but étant de développer les passerelles entre le monde scolaire et le mouvement sportif 

pour encourager la pratique physique et sportive des enfants. 

4 objectifs sont fixés pour obtenir ce label : 

– Développer des projets structurants avec les clubs sportifs du territoire 

– Participer aux événements promotionnels olympiques et paralympiques 

– Adapter les parcours des sportifs de haut niveau 

– Ouvrir les équipements sportifs des établissements 

Plusieurs actions sont prévues : 



– interventions de sportifs de haut-niveau locaux dans les classes, cette année : Anis 

Gharbi (lutte gréco-romaine), Amira Hamzaoui (boxe), Lucie Picard (triathlon), etc. 

Mme Gervais remercie Mme Andrieux et le service des sports de la ville d'Epernay pour 

leur participation à ce projet. 

- organisation d'Olympiades : elles se dérouleront en fin d’année, un samedi matin, plusieurs 

stands sportifs sont prévus afin de faire découvrir des sports aux élèves. 

L’équipe enseignante réfléchit encore à l’organisation de cet événement. 

- participation à des manifestations sportives : semaine des jeux olympiques, etc. 

 

 Travaux, équipements : 

Les enseignants insistent sur certains points : 

– la mise en sécurité de l'établissement (voir partie « sécurité ») 

– Le projet tablettes a-t-il été voté au budget ? Toujours pas… Après validation par 

l’inspecteur, ce projet a été transmis il y a deux ans. Certaines écoles ont pourtant été 

dotées de 12 tablettes… 

– Un avenant au projet d'école, volet numérique, a été élaboré pour demander 2 TNI : 

un pour la classe du dispositif ULIS et un pour la classe du réseau d'aides. Cet avenant 

sera transmis à la mairie après validation par M Vacondio, inspecteur de l’Education 

nationale de la circonscription d’Epernay. 

– Le remplacement du panneau d'affichage en bois par un « vrai » panneau ? Toujours 

pas … 

 

 Coopérative scolaire : 

M Poulain présente les comptes de la coopérative scolaire de l'école. 

 

 Sécurité à l’école : 

- Entrées-sorties : 

L’équipe enseignante informe de nouveau le conseil de la difficulté à gérer les entrées-

sorties sur le temps scolaire et reformule la demande de visiophones et de digicodes. Mme 

Gervais s'est entretenue avec Mme Grojean, responsable du service éducation : les travaux 

de sécurisation de l'école vont être faits dans un délai d'un à 2 mois. 

 

– Exercices de sécurité : 

Deux exercices sont à réaliser au cours du 1er trimestre : un exercice attentat-intrusion et un 

exercice en cas d'incendie (fait en septembre). 

Les enseignants exposent aux parents d’élèves la nécessité de réaliser ces exercices, ils 

précisent aussi que ces exercices se font dans un cadre rassurant pour les élèves, adaptés à 

leur âge. 



 

 Questions des parents : 

- Stationnement : 

 

La circulation et le stationnement aux abords de l'école posent problème. En effet, les 

places de parking ne sont même pas suffisantes pour les adultes travaillant dans les deux 

écoles Belle-noue... Il ne reste donc plus aucune place à l'arrivée des parents...  

12 personnes travaillent à l’école maternelle, 14 à l’école élémentaire (enseignants, atsem, 

aesh), soit 26 personnes… (sans compter les personnes de l’entretien et du périscolaire), 

places de parking : 11+5=16, places disponibles en bas de la rue : 3 …. 

Il faut noter que les effectifs des 2 écoles ont augmenté ! (2 classes supplémentaires). 

Le stationnement se fait donc sur les trottoirs…ce qui rend très dangereux la circulation 

des piétons, poussettes… 
 

– transport des futurs collégiens : 

Les parents s'interrogent de nouveau sur les horaires de bus des futurs collégiens du collège 

Jean Monnet, ces horaires ne correspondent pas aux heures d'entrées et de sorties des élèves. 

Cette demande avait été transmise à Mme Carbonnelle, mais restée sans réponse à ce jour. 

Mme Grojean a informé Mme Gervais que la ville n'avait pas la compétence en la matière 

sur ce sujet, les parents peuvent s'adresser au prestataire ou à l'agglomération. 

 

– restauration scolaire : 

Des parents se plaignent des menus de la cantine. Suite à cette remarque, Mme Grojean a 

précisé par mail : « Pour la cantine, nous faisons appel à un prestataire qui a répondu au marché. 

La crise sanitaire ne nous a pas permis de mettre en place des commissions menus pour faire 

remonter les problématiques. Beaucoup nous font la remarque sur le repas végétarien qu'ils ne 

comprennent pas. Toutefois ceci est une obligation légale. Pour la constitution des menus, ils sont 

élaborés par des diététiciens selon des règles bien précises. 

S'il s'agit du goût, il faudrait que les représentants des parents d'élèves organisent, si possible, une 

synthèse qu'ils nous transmettent pour que nous évoquions la question avec le prestataire. »  

 

Mme Gervais remercie les membres du conseil pour leur présence et leur participation. 

 
 

 

 

Alexandra Gervais 

Directrice école 


